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くつをそろえる 

校長 久保田正基 

 

 令和3年度も最終月を迎えます。6年生は「卒業生」として新たなス

タートラインに立ちます。さらに、自己実現に向けてたくましく進ま

れることを全教職員、祈念しております。また、この 1 年間、多くの

方々のお力をいただきながら教育活動を推進することができました。

数々のご支援に改めまして深く感謝申し上げます。 

 

 2月22日(火)に学校運営協議会が行われました。その中で、委員の方から「げた箱のくつがきちんとそろえら

れていて感動した」とお褒めの言葉をいただきました。現在、西小学校では、生活委員を中心にげた箱のくつを

そろえましょうと呼びかけが行われています。生活委員のチェックはなかなか厳しいので、くつが 1足でも乱れ

ていると、くつをきちんとそろえているクラスになりません。昼の放送で、状態の良かったクラスが発表されま

す。給食中は黙食なので、子供たちは自分のクラスが呼ばれるとにこっとするそうです。 

 

さて、皆さんは、田臥勇太さんという方を知っていますか。日本の男子バスケットボール選手で、日本人初の

NBA プレーヤーです。田臥さんは、能代工業高校時代に、３年連続で高校総体、国体、全国高校選抜の３大タイ

トルを制し、史上初の「９冠」を達成しました。高校時代に３冠を３年間とり続けた方です。以前、その９冠当

時の能代工業高校加藤三彦監督とお話をする機会がありました。当時私は、中学校のバスケットボール部の顧問

をしていました。せっかくの機会なので、思い切って次のような質問をしました。 

「切り替えの速いチームを作るには、どのようにすればいいですか？」 

技術や指導法についてのお話があるとばかり思っていたのですが、加藤監督は、 

「くつをきちんとそろえることです。再び、くつをはくときに、履きやすいように準備しておくことが大切だか

らです。」 

「普段の生活から切り替えが早くなければいけません。たとえば、チャイムが鳴ってから席に着くとではなく、

チャイムが鳴る前に席に着いているとかですよ。」 

強いチームは、普段の生活もぬかりないものだと感心したことを思い出します。 

 

 以前、勤務していた学校で、先輩教員から、「学級のげた箱の状況を見れば、学級の様子は想像がつくよ。」と

言われたこともありました。げた箱がきちんとしていれば、その学級は、落ち着いていろいろなことに全力で取

り組んでいるよい学級であることは言うまでもないということなのでしょう。 

 

 西小では、以前から「くつをそろえましょう」と呼びかけが行われてきました。今は、いつげた箱を見ても、

どの学級も、くつがきちんとそろえられているようになりました。くつがそろえられたげた箱は、とてもきれい

ですね。 

 

【学校教育目標】  夢や希望をもち ともに未来を拓く 心豊かな子どもの育成 

電話対応 午前７時30分から午後５時 30分まで 



第５回学校運営協議会を行いました。 

【来年度の主な予定】（あくまでも現時点の予定です。来年度発行の「令和４年度行事予定」をご確認ください。） 

１  学期の始業・終業、休業日等 

  ①４月８日(金)入学式（午前）着任式・始業式（午後） 

  ②７月25日(土)夏季休業開始日 

  ③８月24日(水)夏季休業最終日 

  ④10月７日(金)１学期終業式 

  ⑤10月11日(火)２学期始業式 

  ⑥12月24日(土)冬季休業開始日 

  ⑦１月５日(木)冬季休業最終日 

  ⑧３月17日(金)卒業証書授与式（午前）修了式（午後） 

２ 授業参観・懇談会、学校行事、教育相談等 

  ①４月22日(金)参観会・懇談会・ＰＴＡ総会書面決議日 

  ②４月25日(月)～28日(金)５月 2日(月)家庭訪問 

  ③５月14日(土)ＰＴＡ奉仕作業 

  ④５月28日(土)運動会 

  ⑤６月17日(金)引き渡し訓練 

  ⑥６月27日(月)～９月9日（金)水泳指導（プール） 

  ⑦７月５日(火)～６日(水)自然教室（桃沢野外活動センター） 

  ⑧７月14日(木)～21日(木)保護者面談 

  ⑨８月20日(土)ＰＴＡ奉仕作業 

  ⑩10月13日(木)参観会 

  ⑪10月27日(木)音楽鑑賞教室 

  ⑫11月25日(金)ひめしゃらの集い（保護者参観なし） 

  ⑬12月７日(水)持久走記録会         ⑮２月２日(木)函南中入学説明会・西小新入生説明会 

  ⑭12月12日(月)～16日(金)保護者希望面談   ⑯２月21日(火)参観会・懇談会 

２月22日（火）７名の学校運営協議委員の皆様に出席いただき、授業参観後に今年度５回目となる「学校

運営協議会」を行いました。学校から令和３年度の本校が行ってきた教育活動の説明の後、学校運営協議委

員のみなさんからご意見をいただきましたので紹介します。 

 下駄箱がきれいに整理整頓されている。 

 学校運営協議委員として、何度も学校内を参観しているが、いつも下駄箱がきれいで驚かされる。整理整

頓が習慣化されていて良いと思う。 

 コロナの影響で参観会等保護者が学校に来る機会が減っている。 

 学校はいつでも参観できるというスタンスで良い。図書ボランティア等学校へ協力する態勢はいくらでも

あるので、それらの機会を利用して学校へ来て、様子をうかがいながら、学校教育へ協力してもらえば良

いと思う。 

 落ち着いた雰囲気を感じて感心している。 

 青少年健全育成に長年関わっているが、西小学校の授業を受けている様子を見ていると、非常に落ち着い

て授業を受けているのでとても安心している。 

 各教科の基礎・基本的な知識や技能の実態はどうか。 

 先生方はよく指導していると思う。しかし、学習が遅れがちな子に合わせた指導では、進んでいる子が伸

びていかないと思う。どちらにも対応した指導をしていくのは難しく大変なことだと思う。 

 家庭内の教育力の低下（宿題・配布プリントを見ない保護者）の実態はどうか。 

 子どもが家に帰っても、親がランドセルを開けない、中を確認しないのはいかがなものかと思う。今でき

ることをその年齢に応じて親が関わっていく必要があると感じる。 

職員の勤務態勢はどんな様子か。 

 勤務時間前からの出勤や、退勤時間も、平均３時間以上を超える残業が続くと聞いている。先生たちの負

担感がとても大きいと感じる。 

【 ６年生を送る会：６年生から５年生へ 

          旗の引継ぎをする様子 】 


